

Lecoq résolument combatif

Politique. Proximité avec le citoyen, justice sociale et transition énergétique, le député a abordé de nombreux sujets ce lundi 20 janvier 2020.

Certains auraient pu s'attendre à un discours électoral s'inscrivant dans la perspective des Municipales du mois de mars prochain. Ce ne fut pas le cas. S'il est bien candidat au fauteuil de maire du Havre, Jean-Paul Lecoq, à l'occasion de sa cérémonie de vœux qui s'est tenu lundi soir, a respecté « un principe de précaution », même s'il confie en souriant que la concurrence à tendance à le stimuler et que ce qui le motive le plus, c'est son aspiration à rassembler et à « construire et inventer ensemble ».

Autre clin d'œil en démarrant son propos, le député de Seine-Maritime a évoqué l'importance de la vie des quartiers, des quartiers qui avec leurs habitants créent du lien social et forment un même ensemble, la commune. Mais il n'ira pas plus loin. « En voyant les petits sourires sur certains visages, je sais bien que certains attendent de savoir où je veux en venir ou plutôt comment je vais y parvenir. Eh bien non, c'est raté. Je ne vous parlerai pas ce soir des élections du Havre, ni de la communauté urbaine ou d'autres sujets qui relèvent des prochaines élections (...) Je pousserai même le principe de précaution en n'énumérant même pas le contenu de mon année parlementaire (...) » Prudent, certes, mais le discours tenu devant une salle des fêtes de Gravelle comble, s'est voulu résolument combatif.

Impossible pour l'homme de gauche de ne pas évoquer le contexte social. « Depuis des mois, la colère s'exprime en France, sur les ronds-points, dans les hôpitaux, les écoles, les tribunaux, dans les gares, dans les ports, mais aussi dans les entreprises et les services publics. Cette colère monte et le pays est sous pression (...) » rappelle Jean-

Paul Lecoq qui a évoqué, actualité oblige, le projet de réforme des retraites. Pour le député, une réforme ne peut être admise que « si elle est comprise comme une avancée et partagée comme un progrès (...) » Pour lui, ce projet amène à travailler plus longtemps tout en faisant baisser les pensions. Il fustige au passage le comportement du président de la République et de son Premier ministre qu'il juge « méprisants ».

Le parlementaire explique que la France fait partie des pays les plus riches au monde et « pourtant, la France bat aussi chaque année des records de pauvreté, de précarité et d'exclusion (...) »

Urgences environnementale et éducative

Autre thème largement abordé lundi soir, celui de l'urgence environnementale, citant ce qui s'est passé encore récemment en Australie. Il évoque ainsi un défi à relever. « Cette urgence écologique est contradictoire et même rédhitoire avec la logique économique, cette logique de compétition permanente qui est en vigueur (...) Ayons confiance en l'homme, en la jeunesse (...) » Pour le député, la transition écologique doit se faire graduellement, sans rupture, tout en associant tous les acteurs du territoire. Sur ce sujet et pour y contribuer, Jean-Paul Lecoq propose la tenue d'états généraux locaux associant État, collectivités, entreprises, chercheurs, associations et habitants. Il parle aussi d'une urgence éducative et des moyens à déployer pour y parvenir.



Jean-Paul Lecoq n'a pas manqué de parler du contexte social. (Photo Quentin Deshais)

Pour le député, la signature récente du pacte de transition écologique et industrielle du Havre Seine Métropole, qui acte la fermeture de la centrale à charbon en avril 2021, ne constitue qu'un « acte de communication organisé à la veille des élections, cherchant à faire accepter la fermeture de la centrale thermique du Havre et la mise en place d'un plan social. C'est avec ce genre de méthode déconnectée des gens que l'on renforce la coupure entre les élus et les citoyens (...) » estime-t-il.

F. H.

PUBLI-REPORTAGE

JE DEVIENS SOUS-OFFICIER DANS L'ARMÉE DE TERRE !

En 2020, l'armée de Terre recrute 15 000 candidats, dont 1 500 sous-officiers. ET SI C'ÉTAIT VOTRE TOUR ?

C'est peut-être le moment de se lancer. L'armée de Terre recrute et forme de nombreux soldats cette année encore. Parmi eux, des sous-officiers. Cadre de terrain et de contact, le sous-officier assure le lien entre les officiers (en charge de la conception) et les militaires du rang (en charge de l'exécution). Il exerce ses compétences humaines et techniques dans des domaines aussi variés que le combat, le suivi des matériels, les services administratifs, la maintenance ou encore les transmissions. Quelles sont les conditions de recrutement des sous-officiers ? Les candidats, hommes et femmes, doivent avoir entre 17 ans et demi et 29 ans au premier jour de la souscription du contrat, être de nationalité française, ils doivent avoir effectué leur journée défense et citoyenneté et jouir de leurs droits civiques, détenir au minimum le baccalauréat ou tout diplôme de niveau IV, être apte physiquement et médicalement, et bien sûr satisfaire aux épreuves de sélection. Avant même de se lancer dans cette belle

aventure humaine et professionnelle, les candidats peuvent rencontrer un conseiller en recrutement dans l'un des trois Centres d'Information et de Recrutement des Forces Armées (CIRFA) Terre de Seine-Maritime et de l'Eure, à Rouen, au Havre et à Evreux. Après l'ouverture d'un dossier, des tests d'évaluation (médicale, physique et psychotechnique) sont réalisés. Si le candidat est apte, il choisit une spécialité en fonction de son profil et signe un contrat de 3, 5 ou 8 ans. Il intègre ensuite l'école nationale des sous-officiers d'active pour une formation de 8 mois. À l'issue de celle-ci,



le jeune sous-officier rejoint une affectation dans une unité ou un service pour assurer des responsabilités humaines, techniques et administratives.

L'armée de Terre vous accompagne dans votre BTS ou votre DUT

Un coup de pouce pendant ses études avant de rejoindre les rangs de l'armée de Terre, c'est possible ! Que vous soyez boursier ou non, vous pouvez prétendre au dispositif d'accompagnement appelé « allocation financière spécifique de formation ». Vous souhaitez intégrer un DUT réseaux et

télécommunications ou informatique, ou encore un BTS systèmes numériques option A informatique et réseaux ou services informatiques aux organisations option A solutions d'infrastructure systèmes et réseaux ? L'armée de Terre vous accompagne durant vos études à hauteur de 4 000€ brut par an. En échange, vous vous engagez à souscrire un contrat (8 ans minimum) pour servir en tant que militaire dans l'armée de Terre comme sous-officier à la fin de votre cursus. Vous souhaitez plus d'informations ? Prenez rendez-vous avec un conseiller en recrutement dans le CIRFA proche de chez vous et visiter le site www.sengager.fr.

L'ARMÉE DE TERRE
**RECRUTE
ET FORME**
15 000 POSTES



CIRFA D'EVREUX
40 RUE SAINT-SAUVEUR
27004 EVREUX
02 32 31 99 50

CIRFA DE ROUEN
112 AVENUE DU MONT RIBOUDET
76000 ROUEN
02 76 27 88 08

CIRFA DU HAVRE
232 BOULEVARD DE STRASBOURG
76600 LE HAVRE
02 35 19 71 80